

平成25年4月23日

南会津町議会議長 芳賀沼順一 様

議会報告会A班 班長 高野精一



議会報告会（A班）報告書

議会報告会の内容とその結果について、下記のとおり報告します。

1. 目的

議会の活動状況や町政の情報などを地方の方々に報告・説明し、議会活動と町政に対するご意見、提言などを直接聞き、議会の審議機能の充実及び活性化に資する。

2. 日時： 平成25年4月23日（日）午後7時より

3. 場所： 金井沢多目的センター

4. 出席議員：室井嘉吉（司会）、渡部 優、湯田秀春、渡部 忠雄
室井 実（書記）

5. 参加者：12名

6. 報告事項及び内容は以下のとおり

- * 金井沢区長あいさつ
高野精一あいさつ 委員紹介
- * 班長より、議案1号～49号までの重要点を報告
- * 湯田秀春、より詳しく第3セクター等について説明
- * 渡部優、総務として補足、町営住宅の入居条件
顧問弁護士の設置、町庁舎建設、プラットホーム事業
セキュリティー、光ファイバー、ゆるキャラ、緊急雇用等詳しく説明
- * 湯田秀春、保育幼稚園の無料化、老人施設、アスパラ立枯れ病
緑のふるさと協力隊、林道整備、共有林、認証材、について詳しく説明
- * 班長 何かご質問はありませんか

質問Q 地区長（前区長） まず町当局の地域への支援環境作りに協力を感謝します。
初めに区長の挨拶にあった様に農道事業は廃止となった上に
この地域は若い人が少なく、高齢化、機械化にともない以前から
① 集会所②集落水路の末端処理③幹線農道の整備がこの地域にはかかせないと
要望しておいたがそれは予算書に反映しているのか伺いたい、それに今回は事業
内容が膨大で説明が総花的になるくらいがある、そこで各集落ごとに予算の付いた項目の
みを説明した方がより理解しやすいのではないか

説明A 渡部優 そもそも報告会の趣旨として、町の予算や借金も含め現状を知ってもらうためのものですので、全体も理解して頂きたく今日の説明となりました。
また陳情については、地域の小さい事は区長様でも良いのですが、大きい陳情は是非町議会にも内容を示して頂きたい、そうなれば我々議員も要望に対応出来るのではないかと考えます。

質問Q 地区民 大きな問題はともかく、小さなものは、大きさには云いにくい物があります。町の広報や議会だよりは、議員の一般質問の内容がどの様に活かされるか全町民が注目しています。第3セクターの統合、特に小中学校の統合については遅きに失したのではないか等、これは大きい課題なので問題点を伺いたい。

・説明A 室井嘉吉 水路や農道については産建委員会では、項目全てに現地視察や緊急性が高い所から調査等実施しております。ご理解いただいて今後も要望をお寄せ下さい。

説明A 湯田秀春 補足として、今後迂回路も考えて桧沢地区区長会全体で要望して頂きたい。

質問Q 地区民 区長会と議会に対する圧力団体ではなく、各地域の問題点を良く理解している区長の意見を組み上げて欲しいと云う事です。

特に農免道路の整備は桧沢地区ばかりでなく、西部地区とも大きく関わりがあり、各地域の農道、町道は早く継ぐ工夫が必要ではないか。

説明A 高野精一 学校統合については「遅かったのではないか」とのご指摘ですが、それは特に針生地区で難しい問題が噴出したため、西部地区より遅れました。

質問Q 地区民 水道料金水をあまり使用しない高齢者にとって高くなつた感があるのですが。

説明A 渡部優 本来高齢者の方々には安くした分けですが、基本料金の設定の仕方に問題があるのかも知れませんね、持ち帰って調べてみます。

質問Q 地区民 針、マッサージ補助金は1ヶ月1回となっているが、集中して施術を受けるため1年1回とは出来ないか。

説明A 高野精一 あ、その方が使い易いと云う事ですね、その様に伝え、改善出来る様議会に持ち帰ります。

質Q 地区民（女性） どんな老人ホームが出来るのですか、場所、規模を教えてください。

説明A 湯田秀春 場所は折橋地区で50床です。

質問Q 地区民（女性） 町の経営なのですか？

説明A Q 湯田秀春 郡山医療法人と町の提携です。下郷にも中央病院との提携でその倍くらいの老人ホームが相次いで出来ます。ただそのどれかを希望して入居する事は出来ません。

質Q（地区女性） なぜですか？

説明A 湯田秀春 介護保険適用なので民間、公設に関わらず入居の振分けと優先順位は町が決める事になります。他にもショートステイのセイコウ・輝き・マイプルフェロー等デイサービスの施設も出来ますので介護の点について来年少しは改善出来るかと思います。

質Q 桧沢区長 合併特例債はもう終わるのでしょうか？

説明A 渡部優 それは、5年延びました。ただこれまで町村それぞれが受けられた特例債が一本査定となりましたので、27年から年3億からの減となります。そのため町は、消防、広域、町役場の人員も建物も減らす等の努力が必要となります。

説明B 湯田秀春 今町の予算は27年まで70億として、28年から、およそ50億に減ると云う事で総合支所の再編等、施設も人も減らず方向に向かっています。

質Q 桧沢区長 スキー場がみなみやま観光から、マックアースとか他の企業に任すことになる様ですが25年～27年の3年間は、どう云う意味ですか？

説明A 渡部優 議会でも議論したのですが、町としては、3年前検証委員会を設置し改筆プランを立て、タウンミーティングもふまえ、改革を図ったのですが委員会の答えは、皆さんご御存知の様に廃止も視野に入れた厳しいものでした。赤字ならば廃止するべきと云う意見のある中、3・11の賠償金も出て黒字となった事もあり、町民の要望・希望・雇用の問題もあり、町は即断をさけ3年間をプロの企業に託し、様子を見る必要がありとした分けです。そこで公募によって、マックアース共立メンテナンスの2社が選ばれ、その成績によって今後の答えが出るわけです。

質Q 桧沢区長 成績が良ければ続けるのですか？

説明A 渡部優 町も議員も含めて、出来れば潰したくないと云う気持ちです。

質Q 桧沢区長 経営はもう移ったのですか？

説明A 渡部優 7月から移りますが指定管理は決まりました。今も雇用について等、話合いは続いています。

質Q 桧沢区民 売った分けではないのですか？

説明A 渡部優 そうではありません、この状況をプロに託したと云う事です。

質Q 桧沢区民 3年後にどうするか決まっているのですか？

説明A 渡部優 3年後の事ですから全て飲み込んで結果次第です。

説明A 室井嘉吉 新しいプロの企業に取って変われば経費削減やサービス向上とか、利用する側には良い事が多いのではないかと思う。全ては3年後の結果を見る事です。

桧沢区民 はい、解りました。

質Q 地区民 この金井沢センターは、区の所有なので町から補助はもらっているが、事業主体も区がやっているため、町の上水道を引く事が出来なかった。現在地下水を使用しているが上質ではなく飲むことは出来ない、火事の事もありこれを何とかしてもらいたい。

説明A 湯田秀春 前区長の学校統合の問題は、子供が少なすぎる事を理解して欲しい。

質Q 前区長 それはよく理解しています。この度、保育料が無料になったと云っても団体競技も出来ない統合は意味がない、中学校も田島に統合したほうが良いと云う意見もある。

区長 あまり子供が少ないのは、可哀想だし教育に差支えるのではないか。

説明A 高野精一 それは、今後加速する問題です充分に考慮します。

質Q (女性地区民) プラットホーム事業とは婚活なのですか？

説明A 渡部優 婚活もありですが具体的にはまだ決まっていません。

高野班長 中荒井中学校耐震工事のため、何ヵ月か針生小を使わせて頂きます。

金井沢地区を暫くはバスが通りますので宜しくお願いします。

質問前区長 最後の要望があります。金井沢の農地は半分以上が出作り耕作でその受託者が高齢の為営農が出来なくなっている。町が一体となって何らかの施策をお願いしたい。村だけでは解決出来ない。

渡部優 前区長さんは、会社の農業参入をどう考えておられますか？

前区長 いや、やってくれる人が居るならば良い、特に若い人ならば理想だ

渡部優 区長さんはどの様に考えておられますか？

区長 私は、建設業の参入も放棄地が無くなるなら大変宜しいと思います。

高野班長 今日は、皆さんと情報を共有したと云う事で今後に活かしていきたい。

地区長 空家も増えて困っています。

前区長 やはり地域資源を活かして、働く場を作る事が最大の課題だと思う

高野班長 今日は、本当にありがとうございました。今後も聞きたいことがあれば何時でも呼んで頂きたい。